



NUEVA SOCIEDAD

[Revista en papel](#)[Edición digital](#)[Suscripción](#)

Edición digital



La resistencia ucraniana y la normalización de la guerra

Entrevista a Viktoriia Pihul

¿Qué está pasando en Ucrania a dos años de la invasión? ¿Cuál puede ser el desenlace de la guerra y cómo ha impactado la guerra de larga duración en la clase trabajadora? En esta entrevista, la activista socialista Viktoriia Pihul relata la situación política y social en Ucrania y comenta los desafíos de la izquierda.

Por **Federico Fuentes**

¿Quién era Alekséi Navalny?

Trayectoria política del principal opositor a Putin

Muerto en una de las peores cárceles de Rusia, Alekséi Navalny se había vuelto el opositor número 1 del Kremlin. Su compleja trayectoria política revela, no obstante, las dificultades para estructurar una oposición al «sistema Putin».

Por **François Bonnet**

La muerte de Navalny y el fin de la política en Rusia

La muerte de Alekséi Navalny en una remota e inhumana colonia penal expone, una vez más, el sistema de poder de Vladímir Putin. El destino del líder opositor más importante del país, del que aun no se conocen los detalles, se produce

cuento falta tan solo un mes para las elecciones presidenciales y con la guerra en Ucrania como telón de fondo de un nuevo contexto político.

Por **Alexander Titov**

Los equilibrios de Lula en el Brasil post-Bolsonaro

La ajustada victoria electoral de Luiz Inácio da Silva en octubre de 2022, y la pervivencia del bolsonarismo social, dificultan el proyecto del presidente brasileño. Para conseguir una base parlamentaria, este ha debido repartir ministerios entre los partidos del insaciable centramiento, al tiempo que ha tratado de simbolizar el paso de página respecto del periodo bolsonarista.

Por **Bernardo Gutiérrez**

Nueva Sociedad 309



¿De la indignación al miedo?

Reflexiones sobre el doble rechazo constitucional chileno

Chile volvió a rechazar el texto que debía reemplazar a la Constitución de 1980. Intentando plebiscitar al gobierno de Gabriel Boric, la extrema derecha terminó plebiscitándose a sí misma y (por ahora) perdió, limitando las posibilidades presidenciales de José Antonio Kast. Mientras tanto, la izquierda se toma el «triunfo» con humildad: cuatro años después del estallido social de 2019, se cerró el proceso constituyente sin resolver el problema constitucional.

Por **Tomás Leighton**

